



Animal Medical Invention  
Established 1991

# SAMI NEWS

No.56

動物医療発明研究会

2020

春も夏もたのしむ間もなくコロナと熱中症対策に追われる日々とおもいます。本来なら、みんな楽しみの全国から集まる年1回の総会と無料セミナーですが、今年は開催のめどが立たず残念に思っています。そこで今回のニュースレターは少しボリューミーにしてペット業界のコロナ対策のアイデア特集にしました。皆さまのお役に立てると嬉しいです。また、第2弾も企画してというリクエストも届いているので、今回のニュースレターを見て「うちは～している」とか「～もどう？」がありましたら、いつでもメール・FAXくださいね。

SAMI事務局

## 中山獣医科病院 中山 正成(副会長)

- ①・混みあうことが多い
  - ・家族連れが多い  
(お父さんが自宅で仕事しているから?)
  - ・駐車場のキャパが満杯  
(近所からクレームが来る)
- ②・完全予約制にした
  - ・待合に入らうことは、  
なるべく避けて車で待ってもらう  
(順番が来たら携帯で連絡して  
診察室に入らう)
  - ・フード、薬だけなら車までスタッフが運ぶ
  - ・土日祭は、車の案内、歩行者の安全のため  
ガードマンを雇っている
  - ・家族連れが多いので、できるだけ  
少人数で来院してもらう
  - ・スタッフは、出勤時に赤外線検温機で  
検温して記録する
- ③・完全予約制にするべき
- ④・完全予約制にしたことでの  
診察の流れが良くなつた
- ⑤・待合にオゾン発生器  
(Bactector O3 (株)タムラテコ) を設置して  
空気の消毒をしていることを  
ペットオーナーに知らせる
- ・待合で、オーナーの手指の消毒に  
次亜塩素酸水100ppm、  
アルコールを使えるようにしている



▼奈良県立医科大学理事長・学長  
細井裕司氏インタビューより

中山動物病院設置の  
オゾン発生器  
(Bactector)



(抜粋) その1つが、矢野教授とMBTコンソーシアム会員企業4社のグループが、世界で初めて「オゾンガスによる新型コロナウイルスの不活化」を確認したことです。会員企業のタムラテコが医療機器承認を受けたオゾンガス消毒装置を発売していたのですが、本学のバイオセイフティーレベル3

の実験室で、この装置を用いて実験し、オゾンガスが新型コロナウイルスを不活化することを確認しました。また、オゾンガスの濃度や噴霧時間など、新型コロナウイルスを不活化する条件も明らかになりました。

### ●オゾンガスによる消毒は、どんなメリットがあるのでしょうか。

新型コロナウイルスに有効な消毒法には、アルコール、次亜塩素酸ナトリウムの消毒液を用いた清拭や紫外線照射があります。消毒液を用いる場合、部屋の隅々まで清拭する作業は大変です。紫外線照射は陰になる部分は消毒できません。

オゾンガスなら、患者が部屋から出た後に、装置を入れて稼働させるだけで全体に行きわたります。露出していない部分まで消毒できるわけではありませんが、他の方法と組み合わせて使えば病院や施設、器具の消毒がより効果的、効率的に行えると思います。5月15日に記者発表し、多くのメディアが取り上げましたので、多数の問い合わせが寄せられています。

## 希望の丘どうぶつ病院 山口 潤

### 1／困っていること

学会や勉強会が軒並み中止になり、新しい知識や技術を仕入れるチャンスが減っているリモートやオンラインで行うこともできるが、実習などは難しく、参加するためにはある程度スキルが必要なので参加できない人もいる。またオンラインでのセミナーや勉強会の機会が逆に増えすぎてしまっていてスケジュールの組み方が煩雑になってしまっている

### 2／工夫していること

診察時における対面時間や人口密度を少なくするために、駐車場での問診やお預かりしての検査、処置書面やタブレットを用いた情報の提供を主軸にして病院内の診療システムを組み直した

### 3／皆に伝えたいアイデア

各店舗、施設が様々な工夫をそれぞれの時期のコロナに対する常識に合わせて行っている状況で、動物病院でもコロナ対策を講じていないところはないとも言える状況ですが、最も大切なのは、どのような思いでそのような対策を行っているかを伝えることだと思います。当院では、4月以降、来院した全ての患者さんに私たちの行っている対策についての私たちなりの考え方を伝える書面を配布するようになりました。具体的なアイデアや工夫よりも先んじて、まず行う必要があることだと思っています。

### 4／逆に改善できたこと

今まで対面でしか行っていなかったことの無駄が省

けたオンラインで行うことを提案しても受け入れてもらえなかったことでも積極的に導入してくださる方が増え、院内業務のいくつかは効率化することができた

#### 5／おすすめの商品アイテムポスターなど

病院オリジナルの「コロナ対策、見える化ポスター」として見やすい位置に掲示するのがおすすめです

#### 6／耳寄り情報ネタあつたかいエピソード

近隣の市内で感染者が出た時に、病院の待合室の窓に、がんばろう〇〇（地域名）、がんばろう〇〇（コロナ指定病院名）と貼り出したところ、その病院の関係者の方やご家族の方からお礼を言っていただけたり、逆に手作りマスクなどをいただいたりしました。動物病院ができることは少ないかもしれないですが動物を飼育している方にとってはエッセンシャルワーカーになるかもしれないですのでこういった状況下でも仕事をする上で経営者や代表者の思いを伝える努力をすることは大切であると思います。

## 株式会社 医療情報研究所 野川 裕衣

#### 1／困っていること

会社的には、やはり講師の先生に積極的にお会いする事が出来なくなりました。教材の撮影等も延期が続々、大打撃を受けているのが実情です。

#### 2／工夫していること

最近、日本でも犬2匹の新型コロナウイルス陽性が発覚しましたので、一緒に部屋で過ごしていたモルモット2匹と過ごす部屋を分けました。人からモルモットにうつるかどうかは不明ですが、「この子たちはどうか健康にすごしてほしい」という想いがあります。あとはご飯のお皿をこまめに洗ったり、少し寂しいですがマスク着用で触れています。後は手洗いうがい消毒も徹底しています。

#### 3／改善できたこと

マスクを着用していることで、健康管理が以前よりもできています。あと社内では新型コロナへの警戒の意識が高く、信頼しあえているのを感じます。

#### 4／皆様にお伝えしたいアイデア・オススメの商品アイテム・ポスターなど

弊社では歯科担当のコンテンツもございます。そちらでは、ペリオトリートという次亜塩素酸電解除菌水（動物の歯磨きにも使用可能）が効果的だそうです。現在一時販売は休止されているようですが、歯科の講師の先生も実際に愛犬に使用されているそうです。

効果や詳細などは下記URLです。

<https://amanodental.com/periotreat.htm>

より早い再販を期待します。

#### 5／耳寄り情報ネタあつたかいエピソード

自肃生活が続き、人の不要不急の接触は可能な限り避けている日々が続いています。「誰かと話したい」このような寂しさ長く続きました。無意識のうちに家族であるモルモット2匹にも以前よりもっともっと話しかけるようになり、以前より仲良しです。たくさん愛情をかけてあげる事で、モルモット同士も、モルモットから私への行動もより愛情のあるものに変化してきました。

新型コロナ禍でも、家族、人、動物の気持ちは繋がっている。その事実が私の支えになっています。

## 千寿製薬株式会社 片岡 司

1／困っていること→ 外勤がしにくい。大阪からの出張だとエリアによっては声にこそ出されないが“少し”嫌がられている感がある。

2／工夫していること→ 訪問先へはアポイントで了解を得たうえで、公営交通機関ではなく、車で訪問するように努めている。

3／皆に伝えたいアイデア→ やはり時差出勤！早寝早起き、健康に気をつけ、今まで気づかなかった病気が発見できた方がまわりに多いので、ある意味、よかったですと思っております。

4／逆に改善できたこと→ メールや電話などで用件を済ませていただけることが多くなったので、効率よくスケジュールを消化できる。（質および内容としては、面談に勝るものはないと思っておりますが…）

5／おすすめの商品アイテムポスターなど→ 動物用医薬品の点眼薬「ワンクリーン」は特に治療目的ではなく、ふだんから安心して点眼でき、また、清拭もできるユーティリティー製品。

6／耳寄り情報ネタあつたかいエピソード→ 新幹線はガラガラで空いていて移動しやすいですが、飛行機は減便の影響で密状態の便が多く、避けましょう！

## アトム 永富

オゾン発生装置を2台から6台に増やした。

脱臭もバツグンです！

オゾンは次亜塩素より安全性が高く  
抗コロナ作用も認められています。

## 斎藤牧場動物病院

1／困っていること→待合室が混み合うので外もしくは車で待ってもらっていたが、ここ最近高温のため外では熱中症になってしまふので隣のドッグカフェ「気まま」もしくは待合室で距離をとつてもらう 2／工夫していること→完全予約制にした。受付に透明なパーテーションを設置した。診察室に入る前に電話で症状・必要事項を聞いておく。受付にアルコール消毒スプレーを置いてある 3／皆に伝えたいアイデア→各部屋に壁掛け式のペーパータオルを設置してタオルの共有をなくした 4／逆に改善できたこと→ 待合室が混まなくなった 5／おすすめの商品アイテムポスターなど→ポスターなど：待合室に予防対策のポスター表示。オゾン商品（オゾン水・オゾンオイルなど） 6／耳寄り情報ネタあつたかいエピソード→手づくりマスクをもらう。スタッフの一人がご主人の転勤でやめることになり送別会をオンライン飲み会でやり盛り上りました。

## 伊藤 隆

1／困っていること→夏でもマスクをして息苦しいこと 2／工夫していること→外食せずテイクアウト 3／皆に伝えたいアイデア→東京への帰省回数が減ったので、いわきにいる時間が長くなり家のそうじ、布団ほしなどの回数が増えた 4／逆に改善できたこと→ 出張（東京）による会議が減った・家で料理を作る回数が増えた 5／おすすめの商品アイテムポスターなど→玄関にパコマスプレー、手洗い 6／耳寄り情報ネタあつたかいエピソード→新幹線はガラガラで空いていて移動しやすいですが、飛行機は減便の影響で密状態の便が多く、避けましょう！

## 伊藤 悅子

- ・元々がテレワークのような生活なので、大きな変化なし
- ・NEWSつくばの取材案件は増加（市の対応など）
- ・赤ちゃんの股関節脱臼のために無料相談を受ける。つくば市の小児科Dr.「人になんと言われようとする」が心強かったです。（SNSでは無料を批判されていたことも…）
- ・人のためにつくす人に出会えました

- ・取材も対面（マスクして距離をおく）がほとんど
- ・新型コロナで狂犬病注射中止の件で取材に行つた動物病院院長が麻布。同じ研究室だった先輩。25年ぶりくらいに当時の話しが出ました。
- ・自分自身は、外出後はシャワーを浴びるくらい
- ・元々の脾臓がなく（肺炎球菌によわい）、感染予防していたので生活そのものはあまり変わりありません。

匿名希望



### 1／困っていること

こちらはかかりつけと通っている内分泌系の病院で定期的に通院しているのに、他の症状があつたら（例えば嘔吐や下痢）診てもらえないこと。予約制でもいつもと状態が変わらないことが前提と、厳しい対応で、町の病院もゆとりがないと感じます。歯医者さんに行きたが、万が一迷惑になってもいけないと考える感染も怖いので通えないままになっている。

藤沢市では、公民館や市役所で次亜塩素酸性水を無料で500～1000mlペットボトルを持って行けば1日本いただけるようですが、土日祝も開放して欲しい。不定期でも構わないので夜も開放して欲しいです。

### 2／工夫していること

- ・消毒スプレーを持っておけば万が一公衆トイレを利用する時、触つてしまつたボタンやスイッチなど手またはその箇所を消毒できる。

- ・都内へは出かけない／・PayPay支払いやクレジット支払いにして「お金に触る機会を減らしている／・平日の仕事帰りにこまめに買物をしておき土日に人が多く集まるスーパーへ行かない

### 3／皆に伝えたいアイデア

毎年、暑くなると頭皮が冷たくなるスプレー（ドラッグストア購入）を使用しているは、マスクをしているとさらに暑さが増すので清涼効果のあるスプレー、フェイスやボディシートの活用。ハッカ油の利用、保冷剤

### 5／おすすめの商品アイテムポスターなど

動物病院向けのポスターに、猫やん、ワンちゃん、ハムスターなどをイラストにマスクをしましようとのポスターが可愛く、ほっこりします。（ネットで販売しているペットのマスクは良くないと思いますが…）女性がよく使用する日傘は外にでるときは利用されていいと感じます。直射日光を防ぎ、暑さを和らげます。

